
1 

令和元年度 第５回 八千代市子ども・子育て会議 会議録要旨 

 

  日時：令和２年２月 21 日（金）午前 10 時 00 分開始   

場所：市役所 別館２階 第１会議室 

 

１ 開会 

欠席者の報告、会議の成立、会議の公開及び配布資料の確認を行った。 

 

２ 議題 

⑴ 第２期八千代市子ども・子育て支援事業計画の案について 

【議題説明】 

事務局から議題について説明を行った。 

・パブリックコメントの目的と結果報告 

・提出された意見に対する市の考え方の概略 

・パブリックコメントの意見を踏まえた修正点と前回の会議で挙げられた意見を踏まえた修

正点 

・巻末の資料編の説明 

【意見等】 

○子どもの権利擁護が市長の挨拶に載るということだったが、どうなっているのか。（委員） 

→今後載せることになる。（事務局） 

○すてっぷ 21 の利用者の方のパブリックコメントの意見に共感できる。この方も言ってい

るように「気軽に行ける」という言葉が重要なワードになってくる。場所も気軽に行け、

気持ち的にも気軽に行けることが大切。例えば、フルルのような身近なショッピングセン

ターの空き店舗などが利用できれば、身近なので、友達にも伝えやすく、初めて行く方も

行きやすいと思う。そもそも存在を知らない方が多いと思うので、スーパーなどの掲示板

ですてっぷ 21 の移転などを周知し、知らせていくことが必要。（委員） 

→いい意見だと思う（委員） 

→現在、すてっぷ 21 大和田については、駐車場も遠いような状況があるので、きちんと

整備をした新たな場所での複合化を進めていく。そういったハード面の整備と合わせ、

現在、保育士がアドバイザーとして対応しているので、皆さんに寄り添うような形でと

いうことを伝えていく。また、情報も皆さんに届いていないということも認識している

ので、ニーズ調査でもそういったご意見をいただいているので、ホームページや広報誌

に加えて、新たなツールなどで情報提供の強化も進めて行きたい。（事務局） 

○用語解説は、必要最低限の用語を掲載しているが、この用語が分からないというのがあれ

ばご意見をいただきたい。また、表紙を文字のみのシンプルなデザインにするか、子育て

支援計画らしくイラストなどを入れるのかご意見をいただきたい。（事務局） 

→計画をみていて、お子さんの写真が出てくると、やっぱり和らぐ。文字だけでなく、ワ

ンポイントとしての挿し絵などがあると心も和むので、やっちでもいいし、朗らかな親
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子の写真でもあるといいと思う。（委員） 

→基本理念とか計画の目指すところをスローガンとして、写真とセットで描くのはいかが

か。（委員） 

→理念を載せるということと、親子の写真を載せる、もしくはそれが難しいようならば、

イラストを載せるということでいかがか。（議長） 

○認定こども園の用語解説には、必ず「子育て支援」を入れていただきたい。あと、0～５

歳児に限らず、３～５歳児の認定こども園もあるので、「就学前後」という表現の方が望

ましいと思うので、検討いただきたい。（委員） 

→いただいたご意見を参考に検討させていただく。（事務局） 

○45 ページの基本目標１の「子どもを育む質の高い教育保育の環境を整えます」と次のペ

ージを 1 ページにまとめて見やすくしたらどうか。表にするとか、表現も簡単に分かりや

すくまとめたらどうか。（委員） 

→これ以上コンパクトにするとなると、市の目指すところが伝わらないおそれがあるが、

創意工夫をしてみる。それでまとまらなければ、このままいかせていただきたい。（事

務局） 

○地区別が初めにくるので、結局どういう方針かというのが繋がる前にパラパラ読まなけれ

ばいけない。46 ページに書かれている「受け皿の確保に関する方針」を先に出して、そ

の後、地区ごとを提示すると入ってきやすい。60 ページの学童保育も同様に順番を替え

ると理解しやすい。（委員） 

→会議として修正の提案をする。（議長） 

○45 ページでどの地区も「確保方策を見込んでいます」と末尾にあるが、その一文を冒頭

にもってくれば、それぞれに書かなくても簡潔な文章になると思う。（委員） 

→修正案として提案させていただきたい。（議長） 

○最初に出てきた用語解説にある言葉に網掛けをするか、印をつけると分かりやすいのでは

ないか。（委員） 

→網掛けか、印を付ける方向で検討させていただく。（事務局） 

○里親制度について、可能であれば、計画案の 80 ページの虐待予防の方法と啓発に「里親

制度の周知」についても文言を入れていただきたい。（委員） 

→入れられるような形で検討させていただきたい。（事務局） 

○本日いただいた意見の中で、修正の可能なものは修正していただき、策定の手続きを進め

ていただく。（議長） 

○修正を行った内容については、議長に確認していただきたい。（事務局） 

○一任させていただいてもよろしいか。（議長） 

→（異議なし） 

      

⑵ 特定教育・保育施設の利用定員の設定に係る意見徴収について 

【議題説明】 

事務局から利用定員を設定する 5 園についての説明を行った。 
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【意見等】 

○事務局から説明のあった定員で設定するということでよろしいか。（議長） 

→（異議なし） 

 

３ その他 

○次回の会議は、７月か 10 月頃を予定している。議題は、現行計画の実績評価を予定して

いるが、利用定員の設定の有無などの他の議題の状況により改めて日程を決定するので、

決まり次第、連絡させていただく。（事務局） 

 

４ 閉会 


